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5. ordentliche Sitzung des Amtsausschusses des Amtes 
Sternberger Seenlandschaft am 28.04.2022 

- Bericht des Leitenden Verwaltungsbeamten – 
 
 
Beginnen möchte ich meinen Bericht mit allgemeinen Informationen und 
Hinweisen zu aktuellen Themen. Danach werde ich mich den Beschlussvorlagen 
zuwenden. Schließen werde ich meinen Bericht mit dem Thema Corona, 
Flüchtlinge und Terminen.  

 
Zunächst möchte ich den Amtsausschuss darüber informieren, dass die 
Schülerbeförderungsleistungen im Freigestellten Schülerverkehr des 
Landkreises LUP zum Schuljahr 2022/23 europaweit ausgeschrieben wurde und 
dass eine Vergabe dieser Leistungen stattgefunden hat. Von den 3 bisher an 
der Schülerbeförderung teilnehmenden Unternehmen (Taxi Dombrowski, Taxi 
Pilz und Fahrservice Ulrich GbR) fand nur noch ein Unternehmen mit einer 
Fahrstrecke Berücksichtigung. Die Aufträge wurden nach Neukloster vergeben.  
Für mich ist zweifelhaft warum der Landkreis diese Ausschreibung im ganz 
großen Stil, europaweit, für sehr viel Geld mit anwaltlicher und rechtlicher 
Betreuung durchgezogen hat. Im Ergebnis verlieren die Städte und Gemeinden 
vor Ort. Unternehmen müssen sich verkleiner oder schließen, der Service vor 
Ort schwindet und die Steuereinnahmen fließen an andere Orte. Die vielen 
zusätzlich zu fahrenden Fahrkilometer belasten unsere Umwelt und der 
Klimaschutz steht hier weit im Hintergrund.  
Eine Beschwerde von Seiten der Unternehmer und meinerseits beim Landkreis 
wurde damit beantwortet, dass diese Ausschreibung den gesetzlichen 
Vorgaben entspricht. Ich meine man kann so eine Ausschreibung auch anders 
gestalten und in kleineren Chargen aufteilen und ausschreiben.   
Soviel zur Förderung der Unternehmen im ländlichen Raum.  
 

 
1. Beschlussvorlagen 

1.1. Feststellung der Jahresrechnung 2019 des Amtes Sternberger 
Seenlandschaft und Entlastung des Amtsvorstehers von der 
Jahresrechnung 2019 des Amtes Sternberger Seenlandschaft 
 
Gemäß unserer Kommunalverfassung in Verbindung mit der 
Gemeindehaushalts- und der Gemeindekassenverordnung ist jährlich 
bis spätestens 31.12. des auf das Haushaltsjahr folgenden Jahres nach 
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Durchführung der Rechnungsprüfung durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss, der Jahresabschluss zu beschließen.  
 
Die Prüfung des Jahresabschlusses 2019 erfolgte durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss des Amtes Sternberger Seenlandschaft 
am 22.09.2021. 
 
Nach Abschluss der Prüfung wurde festgestellt, dass dem 
Amtsausschuss die Entlastungserteilung zur Feststellung der 
Jahresrechnung und die Entlastung des Amtsvorstehers vorbehaltlos 
vorgeschlagen werden kann. 
 
Die Niederschrift über die Prüfung des Jahresabschlusses 2019 liegt den 
Beschlüssen bei.  

 
1.2. 1. Nachtragshaushalt Amt Sternberger Seenlandschaft für das 

Haushaltsjahr 2022 
 
Im Ergebnishaushalt wird vor Rücklagenveränderung ein positiver Saldo 
von 18.800 € ausgewiesen. Durch positive Vorträge aus den 
Haushaltsjahren wird ein Ergebnis in Höhe von 464.060 € erreicht. 
 
lm geplanten Finanzhaushalt 2022 wird ein jahresbezogener Saldo der 
laufenden Ein- und Auszahlungen vor planmäßiger Tilgung in Höhe von 
3.300 € ausgewiesen. Der Haushalt im Haushaltsjahr 2022 ist 
ausgeglichen. 
 
Die Beurteilung der dauernden Leistungsfähigkeit mittels des 
rechnerunterstützen Haushaltsbewertungs- und Informationssystems 
der Kommunen (Rubikon) weist eine gesicherte dauernde 
Leistungsfähigkeit aus. 
 
Veranschlagung von folgenden Investitionen im Finanzhaushalt: 

- Anschaffung Drohne inkl. Ausbildung; Ansatz 13.000 € 
Für die Feuerwehren des Amtes soll eine Aufklärungsdrohne 
beschafft werden, welche bei größeren Schadenslagen im Amt 
zum Einsatz kommen soll. 
Die Drohne ist für das gesamte Einsatzspektrum der 
Feuerwehren des Amtes vorgesehen – 
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Schaffung von Lagebildern bei Großbränden und ähnlichen 
Lagen, Personensuche im Freien sowie Unterstützung bei 
Waldbränden. 
Für diese Einsatzzwecke ist die Drohne speziell ausgestattet mit 
Wärmebildkamera und besitzt speziellen Flugeigenschaften. Für 
die Ausbildung der dafür notwendigen Kameraden als 
Drohnenpiloten fallen zusätzlich 5.000 € an. Die Ausbildung soll 
Vorort an jeweils 2 Tagen stattfinden. 
Somit können mehrere Trupps aufgestellt werden, welche mit 
der Drohne arbeiten können. Eine absolute 
Leistungsverstärkung unserer Feuerwehren. 
 

- Anschaffung Spielhaus / Gerätehaus; Ansatz 2.500 € 
Für die Grundschule in Brüel soll ein Spielhaus bzw. Gerätehaus 
angeschafft werden, damit die Spielsachen im Außenbereich 
witterungsfest untergebracht werden können. Ich danke das 
wird auch einen positiven Einfluss auf die Lebensdauer der 
Spielsachen haben. 
  

- Neubau Unterstand Regionalschule Brüel; Ansatz 10.000 € 
(Erhöhung um 10.000,- € auf 20.000,- € gem. 
Angebotseinholung) 
Der Bau eines Unterstandes ist wichtig für die Schüler auf der 
regionalen Schulhofseite der Schule Brüel. Die Kinder haben 
somit die Möglichkeit sich bei schlechtem Wetter 
unterzustellen und ihre Taschen zu deponieren. Auf der 
Grundschulseite besteht bereits ein solcher Unterstand. 
 

- Bau Sonnenschutz Computerkabinett; Ansatz 3.000 € 
Zur Gewährleistung eines effektiven Unterrichtes im 
Computerkabinett ist die Abdunkelung 
des Klassenraumes unabdingbar, daher der Einbau des 
Sonnenschutzes. 
 

 
Der Investitionsplan sieht für das Haushaltsjahr 2022 Auszahlungen in 
Höhe von 28.500 € vor. Das sind insbesondere Auszahlungen im Bereich 
Amtsfeuerwehr und Amtsschule.  
Die Amtsumlage verringert sich von 19,53 % auf 18,36 % der 
Umlagegrundlagen.  
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Die Höhe der Umlagekraftmesszahl entscheidet über die Höhe der 
Amtsumlage gemäß dem FAG MV. Eine hohe Umlagekraftmesszahl 
bedeutet daher eine hohe Amtsumlage. Die Umlagekraftmesszahl für 
das kommende Haushaltsjahr errechnet sich aus der 
Steuerkraftmesszahl des Vorvorjahres und der Schlüsselzuweisung des 
laufenden Jahres. So sind Schwankungen in den absoluten Beträgen der 
Gemeinden bei gleichbleibender Amtsumlage zu erklären.  
 
Die Schulumlage Grundschule Brüel muss von 1000,- € / Schüler auf 
1800,- € / Schüler und die der Regionalschule Brüel von 1650,- € / 
Schüler auf 2150,- € pro Schüler angehoben werden. Ursachen hierfür 
sind die Kostensteigerungen für die Heizung von 12.000,- € auf 53.000,- 
€ und die Verringerung der Schülerzahlen.  

 
1.3. Wahl der Schiedsperson für das Amt Sternberger Seenlandschaft 

 
Gemäß § 3 des Schlichtungs- und Schiedsstellengesetzes M-V wählt der 
Amtsausschuss für die Dauer von 5 Jahren eine Schiedsperson. Da die 5 
Jahre bereits abgelaufen sind, ist eine neue Wahl notwendig. Bisher 
wurde das Amt von Frau Antje Kühl ausgeübt. Frau Kühl hat bestätigt, 
dass sie für das Amt auch weiterhin zur Verfügung steht. 
 
Der Amtsantritt der Schiedsperson erfolgt nach Bestätigung und 
Verpflichtung durch den Direktor des Amtsgerichts Parchim. 
 
Für die bisher geleistete Arbeit möchte ich mich bei Frau Antje Kühl 
herzlich bedanken.  

 
2. Allgemeines 

2.1. Lage Corona 
 
Die Landesverordnung zur Einhaltung der Verhaltensregeln während 
der Coronazeit wurde vom Verwaltungsgericht aufgehoben, so dass 
lediglich noch Regeln nach Hausrecht ausgesprochen werden können. 
In den Verwaltungsräumen unserer Verwaltung wurde bis Ende dieses 
Monats die 3G Regel aufrechterhalten. Ab 01. Mai wird diese Regel 
aufgehoben und die Häuser werden wieder geöffnet. Das Bürgerbüro 
wird eine Übergangsphase benötigen, da die schon vergebenen 
Termine zunächst abgearbeitet werden müssen.  
  

 



5 
 

     2.2. Arbeit der Testzentren 
 

Sternberg und Brüel betreiben für unser Amt seit mehr als einem Jahr ein 
Testzentrum, welche die Maßnahmen zum Schutz vor Corona flankieren 
und uns mehr Sicherheit geben. In diesem Jahr wurden schon rund 8.000 
Tests durchgeführt von denen rund 600 positiv ausfielen. Im 
vergangenen Jahr wurden von März bis Jahresende rund 8200 Tests 
durchgeführt von denen nur 15 positiv waren. Die Zahlen verdeutlichen 
eindrucksvoll, wie wichtig unsere Testzentren für den flankierenden 
Gesundheitsschutz sind. 
Derzeit sind die Erforderlichkeiten für künftige Tests nicht genau 
vorhersagbar, sodass wir die Entwicklung genau beobachten und 
wahrscheinlich ab Mai Änderungen in der Besetzung der Schichten 
einführen werden. Diese können so aussehen, dass das Testzentrum in 
Sternberg täglich nur mit 2 statt bisher 3 Personen besetzt ist. Die 
Öffnungszeiten bleiben bestehen.  
Wie sich die Lage im Mai entwickeln wird werden wir beobachten, was 
auch dazu führen kann, dass weitere Einschränkungen vorgenommen 
werden.  
 
Die ehrenamtliche Arbeit der Frauen und Männer in unseren Testzentren 
ist einmalig und verdient unsere Anerkennung wofür ich mich an dieser 
Stelle herzlich bedanke.   

 
2.3. Lage Flüchtlinge 

 
Derzeit befinden sich 82 Flüchtlinge im Amtsbereich, wobei 50 
Flüchtlinge in Kaarz im Hotel, 32Flüchtlinge in Wohnungen in Brüel, 
Mustin, Weiße Krug und Sternberg untergebracht wurden.  
Ich hatte einen Hilferuf zum Spenden von Möbeln und 
Ausrüstungsgegenständen herausgegeben, worauf es eine Vielzahl von 
Spenden gab. Nicht alle Spenden konnten angenommen werden. Wir 
haben diese Angebote in eine Übersicht zusammengefasst und den 
Spendern gebeten diese Sachen einzulagern, sodass wir diese bei 
Bedarf abfragen und abholen können. 
Bei allen Spendern darf ich mich recht herzlich für die Unterstützung 
bedanken.  
 
Was festzustellen ist, ist die Tatsache, dass die Flüchtlinge nicht in den 
ländlichen Raum zu uns wollen, sondern eher die großen Städte 



6 
 

bevorzugen, auch wenn sie bei uns wesentlich bessere 
Vorraussetzungen vorfinden.    

 
 
2.4. Sparkasse 
 

Ich möchte Sie darüber informieren, dass sich die Stadtvertreter der 
Stadt Sternberg und die Bürgermeister unseres Amtes mit den aktuellen 
Entwicklungen in der Sparkasse auseinandergesetzt haben und ihren 
Unmut über die Änderungen der Öffnungszeiten, den Dienstleistungen 
vor Ort, der Bargeldbereitstellung und anderen Dingen in einem offenen 
Brief an den Vorstand der Sparkasse Mecklenburg Schwerin gewand 
haben.  
Der Vorstand hat reagiert und wird unseren Amtsvorsteher und mich am 
11.05.2022 um 10:00 Uhr zu einem Gespräch besuchen. 

 
Termine: 

Am 1. Mai findet auf dem Marktplatz in Sternberg ein Frühschoppen mit 
Musik und Tanz statt.  
 
Ich möchte Sie und ihre Familien auch zu einem Besuch des 
Landesrapsblütenfestes am nächsten Wochende bei uns in Sternberg auf 
dem Marktplatz ermuntern und würde mich freuen, wenn ich den einen 
oder anderen von Ihnen persönlich begrüßen kann. 
 
Die Stadt Brüel feiert seinen 800. Geburtstag in der Festwoche vom 
29.05. – 06.06.2022 und hat viele persönliche Einladungen zum Fest und 
zum festlichen Umzug ausgesprochen. Wer am Festumzug teilnehmen 
will und dazu ein historisches Gewand benötigt, kann mich am 
03.05.2022 am Vormittag nach Ziegendorf begleiten.  
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